REUNIÓN EN MEGAPARRA & SALTOS

Fecha: 10 de noviembre de 2015

1. Presentación de los asistentes

Se solicitó la presentación de cada uno de los asistentes de la reunión, constatando presencia de catorce personas, Listado adjunto.

2. Temas tratados

Por parte del Ingeniero contratado para la consultoría privada por los moradores de "Balcón del Norte", inmobiliaria Fierro, Sr. Monje, etc se manifestó textualmente que él no reúne estudios y que no hubo una preocupación por parte del Municipio, se le pidió que manifestara cual es el producto de su consultoría, citó textualmente que él tiene citados los proyectos y los tiene organizados por libros a manera de registro, a lo que la Ing. Victoria Prijodko, representante del Municipio manifestó que se debe de omitir criterios como los que no hubo preocupación ya que siempre hubo es por ello que existen algunos proyectos que constan en su recopilación y pregunta al Consultor cual es el producto del trabajo; la respuesta al respecto no fue clara, el Ing. Gutiérrez explica que la presente consultoría por parte del municipio se encuentra en la primera fase es decir recopilación de la información y constatación en el campo, para en la segunda fase recomendar ciertos diseños que podrían ser aplicados, teniendo en cuenta que primero hay que analizar el funcionamiento de la cuenca en la parte superior para establecer los problemas abajo, y mencionó que no recomendarán la construcción de muros; posteriormente el representante de la EPMAPS manifestó que es necesaria una coordinación entre los vecinos preguntándoles que problemas tienen, el nivel del caudal, a lo que, adicionalmente y al respecto el Ing. Marco Rivera manifestó que el propósito de este trabajo es compilar toda la información y darle una visión integral porque no se puede atender el problema solo en el sector ya que el problema no inicia ahí, inicia en las partes altas por procesos de urbanización desordenados, sistemas de alcantarillado no adecuados o si adecuados pero mal utilizados, y de allí hay que fijar todos los actores para repartir las responsabilidades, también explicó el concepto de medidas estructurales y no estructurales, las estructurales concernientes a obras físicas como por ejemplo muros, represa, etc; y las no estructurales referentes a no permitir asentamientos, etc.

Seguidamente el Ing. Representante de la EPMAPS preguntó a la Ing. Victoria Prijodko, si el proyecto tiene una segunda fase, y ella manifestó que sí que comprende una segunda fase ya que el fin es hacer un plan integral identificando globalmente los problemas y actores para posteriormente dar la solución más práctica. También el Sr. Fierro manifestó cuál sería la duración de este proyecto, al respecto la Ing. Victoria manifestó que es de 6 meses más los tiempos de entrega, recepción.

El Sr. Monge agregó que el ancho del río antes era de unos 3 m y que la profundidad no sobrepasaba los 7 m hace unos 15 años, mientras que hoy en día el ancho del río es de aproximadamente 60 m y mucho más profundo y ha ido erosionando cada vez más llevándose viviendas, esto se observó en un video tomado por él, donde se observa el colapso de dos viviendas, mientras se produce una gran Iluvia.

Para finalizar el Sr. Chávez representante de Balcón del Norte manifestó que ellos ofertaron al municipio una tarea conjunta de remediación y que esperan que el Municipio no vea esto como una preocupación sino como una ocupación y que no les den las espaldas, como se ha hecho con los estudios en las últimas 2 décadas, y que el municipio da permisos para construir muros a la multinacional Baker y a ellos se les manifestó que no pueden mover una sola piedra, a lo cual la Ing. Victoria Prijodkomanifestó que deben dirigirse al director de Gestión del Riesgo y el sumillará a quien corresponda, y aclaro que ellos no dan ningún permiso para construcciones que ellos únicamente les compete el área de Gestión de Riesgos y que tengan en cuenta que ellos no son los únicos actores ya que este es un proyecto integral.

En conclusión tanto la consultoría privada contratada por los moradores del sector como la consultoría por parte del Municipio expusieron sus objetivos, por parte de la consultoría privada no quedó claro el trabajo realizado hasta el momento pero se finalizó con el compromiso de establecer un canal entre ambas consultorías, y adicionalmente quedó en poner a disposición de los dueños de dicha consultoría si la información sería compartida a la consultoría del Municipio.

Equipo de Consultoría:

Ing. Anibal Salazar

Ing/Magnó Rivera